
令和元年度第１回函館方面八雲警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和元年６月26日（水）午後１時30分から同日午後３時10分までの間

２ 開催場所
八雲警察署 会議室

３ 出席者
(1) 協議会委員 ５人（定員６人）
ア 会 長 佐藤雅幸
イ 委 員 小林元彦、瀧澤陽子、上野順子、石垣聖子

(2) 警察署 ７人
ア 署 長 久保敏哉
イ 副 署 長 山田 浩
ウ 警務課長 石川 透
エ 刑生課長 小野宏也
オ 地域課長 小松路偉
カ 交通課長 茅森 猛
キ 警務係主任 (庶務担当)

４ 業務説明
(1) 刑法犯認知・検挙状況について
(2) 人身交通事故発生状況について
(3) 春の山菜遭難者捜索について
(4) 被害者支援活動について
(5) 懲戒処分について

５ 委員の主な要望・意見等
委 員～ 過去５か年の人身交通事故の発生状況の中で、国道５号に次いで町道の発生が

多いとの説明がありましたが、道路の総距離ならず道路構造上に起因する事故の
発生はあるのでしょうか。あるのであれば、改善等は図っているのでしょうか。

署説明～ 町道で発生する交通事故の原因につきましては、道路構造上に起因というより
も、運転者自身の過失によるものが多いと分析しておりますが、対策と致しまし
て、町に働き掛けをして、「スピードを落とせ」等の注意喚起の看板を設置する
対策も図っております。

委 員～ 交通事故発生状況の中で、高速道路の発生状況がないのはどうしてでしょうか。
署説明～ 当警察署の管轄内を走る高速道路は、函館機動警察隊の管轄となります。警察

の管轄上の問題となりますが、高速道路は当警察署の管轄外となるためです。
よって、厳密にいいますと、当警察署管内の自治体内を通過する高速道路では
交通死亡事故は発生しております。

委 員～ 高齢者の免許返納についてお伺いします。八雲町は公共交通機関が少ないので
すが、八雲町民からはどれ位の免許返納があるのでしょうか。

署説明～ 昨年は十数件返納されており、今年に入り３人の方が返納されています。

委 員～ 年代と返納理由についてはいかかでしょうか。
署説明～ 年代は70代以上の方です。返納にあたっては、理由書というものを作成して貰

っておりますが、その理由書を確認しますと、「自分の意思」という方が１人い
らっしゃいました。その他２人の方の理由は、「家族の勧めで」というものでし
た。

委 員～ 認知検査を受けると有効は３年あると聞いたのですが、本当ですか。
署説明～ 75歳以上の方の免許更新は一律３年になります。ですので、更新前に認知機能

検査をして貰い、その結果に基づいて更新手続をしますから、そのように思われ
たものと思います。

委 員～ 熊が出没すると、パトロールに来てくれますが、足早に一回りしたら、その場
からいなくなるような気がします。１回に何分程度回るというような決まり事が
あるのでしょうか。もし、もう少し山を検索してくれたら熊を発見できるのにと
思うのですが。



署説明～ 熊の出没情報があった場合のパトロールに決められた時間はありません。
パトロールする一次的な目的は、熊の捕獲等でなく、付近の住民の方が被害に
遭わないようにするための広報活動、避難誘導を最重点として実施しております。

委 員～ 元号が変わると用意していたかのように元号に絡んだ特殊詐欺が発生しますが
被害に遭わないための何か良い方法はありませんか。

署説明～ 警察としても、被害に遭わないための広報活動を進めておりますが、相手も手
を替え品を替えてきておりますので、苦慮しているところです。「もしや」と思
ったら警察に相談していただくことが最良と思います。

６ 諮問事項「防犯カメラの設置について」
⑴ 諮問事項の説明
町内等に防犯カメラを設置することについての意見をお聞きしたい。また、次回の協議
会におきましても、防犯カメラの設置に向けた意見等を伺えればと思っております。

⑵ 委員全員の意見
町内に設置するためには住民の理解等が必要であると思いますが、防犯上のことを含め
て基本的には設置すべきであると思います。ただ、例えばプライバシーや活用方法の問題、
設置維持にかかる費用など色々とあると思います。

７ 次回の開催予定
９月中に開催予定


